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Stöckachtreff/AG Verkehr im Rahmen des Sanierungsgebietes Stuttgart 29 

Bitte um Stellungnahme zur Begrünung der Stadtbahngleise  

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Fritz Kuhn, 

sehr geehrte Frau Dr. Sabine Groner-Weber und Herr Thomas Moser, 

sehr geehrte Damen und Herren der Stuttgarter Straßenbahnen AG, 

die AG Verkehr im Sanierungsgebiet S29/Stöckach fordert Sie hiermit auf, die Stadtbahngleise auf der 

Neckarstraße von der Haltestelle Stöckach bis zur Haltestelle Metzstraße (mit Option auf Verlängerung bis 

zu den Mineralbädern) zu begrünen. 

Bereits im Jahr 2015 sind wir mit dieser Idee an die SSB herangetreten und hatten daraufhin auch ein 

Gespräch mit Herrn Dr. Christiani. Er wies darauf hin, dass bauliche Veränderungen durchgeführt werden 

müssten, um eine Gleisbettbegrünung an dieser Stelle zu realisieren. Entsprechende Versuchsfelder wurden 

am Wilhelmsplatz in Bad Cannstatt und am Olgaeck angelegt. Diese scheinen sich gut zu entwickeln. 

Im April 2017 gab es einen einstimmigen Beschluss zur Gleisbettbegrünung im Bezirksbeirat Stuttgart-Ost 

und im Bürgerhaushalt 2017 war der Vorschlag der Begrünung auf dem 2. Platz der Vorschläge zu Stuttgart-

Ost zu finden. Dies zeigt, dass dieses Thema in der Bevölkerung angekommen ist und entsprechend 

unterstützt wird. Gerade in der Neckarstraße, wo es kaum andere Möglichkeit gibt, Grünflächen entstehen 

zu lassen oder Bäume zu pflanzen, wäre eine Begrünung der Gleise nicht nur eine optische Aufwertung des 

Straßenraumes, sondern sie hätte auch die Aufgabe der Luftreinigung. Zudem würde sie eines der 

Sanierungsziele (Begrünung im Sanierungsgebiet) voranbringen. 

Die SSB hat in den letzten Jahren auf einigen Strecken das Gleisbett begrünt (Wilhelmsplatz, Olgaeck, 

Ostendstraße, Teile der U15 etc.), außerdem ist sie Partner bei „Grüngleis Netzwerk“, kümmert sich also 

intensiv um das Thema. Gerade auch deshalb können wir nicht verstehen, dass die SSB uns an dieser 

wichtigen Stelle bisher nicht unterstützt. Wir bitten Sie deshalb, zum Thema Begrünung des Gleisbettes in 

der Neckarstraße, Stellung zu nehmen und freuen uns auf konkrete Umsetzungsvorschläge von Seiten der 

SSB. Wir werden diesen Brief mit Bitte um Stellungnahme sowohl über die Presse verteilen wie auch an den 

Bezirksbeirat Stuttgart-Ost und die Fraktionen im Stuttgarter Gemeinderat verschicken. Auch dem 

Oberbürgermeister Herrn Fritz Kuhn, Vorsitzender des Aufsichtsrates der SSB, wird dieser Brief zugesandt. 

Mit freundlichen Grüßen und im Auftrag der AG Verkehr 

 

 

Marion Kauck, Sprecherin der AG Verkehr im Sanierungsgebiert S29 -Teilbereich Stöckach- 

 


